

« La Jeune fille et le rossignol »

Henri Gourdin. Editions du Rouergue, 2008.

Pour tous les Villefranchois, plus largement les habitants du Conflent et de tout le département des Pyrénées-Orientales, ce roman rappellera des souvenirs ou fera découvrir une période difficile de l'histoire.

Plus que l'histoire d'une jeune catalane de Tarragone exilée en Catalogne Nord dans les années 1939-1940, ce livre témoigne du rapport compliqué qu'entretiennent les gens et les pays frontaliers en temps de guerre.

Le lecteur accompagne Maria Soraya dans sa solitude, son parcours d'intégration, ses bonheurs et ses malheurs. Et puis, il y a la musique, le violoncelle... Pau Casals et son engagement.



Mais c'est la guerre. Rien n'est jamais gagné. Encore moins quand le Cady et la Têt se gonflent au point de noyer une bonne partie de la vallée...

« Les Assassins de la citadelle »

Stéphane Babey. Cap Béar Éditions, 2007.



Un historien français célèbre apprend, à la mort de sa mère, que son père n'est pas mort suite à une maladie

mais assassiné, il y a 40 ans. Profondément choqué, il se donne trois semaines, seul, pour enquêter et trouver la vérité. Mais à son arrivée à Besançon, sa ville de naissance, plusieurs personnes l'attendent déjà. Il se retrouve alors au

centre de plusieurs règlements de compte politiques faisant jouer à la fois les acteurs des élections législatives actuelles mais aussi ceux des anciens combats pour l'Algérie.

Cette quête initiatique va alors trop loin pour que l'historien n'ait pas à choisir un camp : celui de la paix ou celui de la guerre. C'est un vrai roman policier que signe ici Stéphane Babey et toute l'épaisseur des personnages liés à la justice avec laquelle est traité chaque caractère, chaque psychologie. Finalement, la quête de l'identité de chacun est toujours un pari risqué : il trop vouloir se retrouver, on peut aussi se perdre.

« Les Vendanges du Caudillo »

Daniel Hernandez.

Mare Nostrum, 2007. (Polars Plein Sud)



Il est brave, Fatazán Zapens, le héros de ce roman policier qui se passe au milieu de nos vignobles dans les années 50.

Attention, ce n'est pas un super héros, un super détective de roman noir américain. Non, il est brave et il est humain, avec ses doutes et ses lâchetés mais avec une belle faculté d'observation et d'écoute, une grande tolérance et beaucoup de débrouillardise et de curiosité. Ses blessures, venues de la Guerre d'Espagne, le rendent plus humain encore. On l'aime beaucoup, ce Fatazán, et on souhaite de tout cœur le retrouver dans un prochain roman policier de Daniel Hernandez.

« La Jeune fille et le rossignol »

Henri Gourdin. Éditions du Rouergue, 2008.

Pour tous les Villefrancois, plus largement les habitants du Conflent et de tout le département des Pyrénées-Orientales, ce roman rappellera des souvenirs ou fera découvrir une période difficile de l'histoire.

Plus que l'histoire d'une jeune catalane de Tarragone exilée en Catalogne Nord dans les années 1939-1940, ce livre témoigne du rapport compliqué qu'entretiennent les gens et les pays frontaliers en temps de guerre.

Le lecteur accompagne Maria Soraya dans sa solitude, son parcours d'intégration, ses bonheurs et ses malheurs. Et puis, il y a la musique, le violoncelle... Pau Casals et son engagement.



Mais c'est la guerre. Rien n'est jamais gagné. Encore moins quand le Cady et la Têt se gonflent au point de noyer une bonne partie de la vallée.

« Le Livre des Faits de Jaume le Conquérant »

Agnès et Robert Vinas.

Société Agricole, Scientifique et Littéraire des Pyrénées-Orientales, 2007.



Si vous ne l'avez pas encore lu, ouvrez sans plus attendre le Livre des Faits de Jaume le Conquérant traduit et adapté par Agnès et Robert Vinas. Cette œuvre majeure de la littérature catalane y est

vraiment bien mise en valeur grâce aux illustrations, explications, et notes qui l'accompagnent.

On fête cette année le VIII^{ème} centenaire de la naissance de ce roi, c'est l'occasion de (re)découvrir l'une des chroniques médiévales les plus importantes de l'histoire de Catalogne. En plus d'être un document historique sur le XIII^{ème} siècle avec tout ce qu'il a compté comme conquêtes, rivalités, tensions religieuses et politiques, c'est réellement un récit autobiographique. Et il serait dommage de se priver de l'humour et du pragmatisme avec lesquels le roi Jaume I aborde toutes les situations... N'hésitez donc plus une seconde : les auteurs ont vraiment réussi à rendre cette œuvre médiévale accessible et passionnante !

Sélection de lectures réalisée par la Médiathèque Départementale

La Médiathèque Départementale des Pyrénées-Orientales est le service Lecteur Public du Conseil Général. Elle est à ce titre la "bibliothèque des bibliothèques" : elle gère ses collections, forme les personnels et aide les communes à développer et animer leurs bibliothèques. En vous connectant sur le site Internet du Conseil Général, vous pouvez avoir connaissance de l'ensemble de ses documents et faire une réservation (à travers la bibliothèque de votre commune).

Rendez-vous sur www.cg66.fr

l'accueil catalan - magazine du cg 66 - octobre 2008

